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胶州救人司机名字
被命名为客运线路
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滨州新能源公交线路超70%
新能源公交车总数达到270台，年节约能源开支近千万

□记者 尹琨 冯磊 报道
本报滨州讯 近日，滨州市公交公司斥资

3800万元新购入CNG新能源公交车100辆，除
20部车辆预留给滨州至博兴的城际公交线路之
外，全部投入使用，滨州市全部新能源公交车
总数达到270台，使得滨州市使用CNG新能源
的公交线路总数达到25条，占滨州市全部公交
线路的70%以上。

滨州市位于黄河三角洲北侧，是蓝色经济
区的重要组成部分。随着滨州市经济的快速发
展，滨州市城区面积不断扩大，公交车出行成
为市民短距离出行的重要方式。2012年《滨州
政府工作报告》中提出：作为便民、惠民的十
大民心工程，滨州市将继续推进公交便民畅通
工程，更新车辆，科学布局线路，新辟调整公
交线路10条。

滨州市公交公司经理纪俊杰告诉记者：

“滨州公交今后发展的主要方向就是新能源公
交车，柴油及汽油公交车退出企业采购公交车
的名单，现有的传统动力的公交车，根据使用
寿命和使用年限逐步淘汰。”

对于其中的原因，纪俊杰给记者算了一笔
账：以车长10米的同类车计算，新能源公交车
百公里消耗CNG天然气34立方米，目前CNG天
然气每立方米3 . 48元；而同样10米长的同类柴
油车百公里耗油23升，目前0号柴油每升7 . 15
元。经过计算，同样车型，新能源车比柴油车
每百公里节省45元。以滨州公交公司每天运行
里程达9 . 9万公里计算，已更换的这25条新能源
公交线路每天能够节省27000元。一年即可节省
986万元。“我们确实尝到了新能源公交车的甜
头，刚才是以0号柴油的市场价计算的，到了冬
天天冷，柴油易冻，使用高标号柴油费用更
高。”纪俊杰经理对记者说，“省钱是一个方

面，对于环保的意义，同样非常重大。柴油车
尾气排放重，新车还好，特别是柴油老车，起
步时可以说是黑烟滚滚。冬天早上发车前，几
十辆柴油公交车在公交公司的停车大院热车，
那真的是乌烟瘴气，公交司机都受不了。”

张师傅在公交公司工作8年了，作为一名老
司机，他对柴油车的污染“深有体会”：“以
前我就是开柴油车，记忆最深刻的是去年一次
被人‘莫名其妙’的投诉。那天我正常行驶，
出站、停站，没发生任何交通事故或者与乘客
的摩擦。没想到回到公司时接到投诉，投诉我
在出站时，车辆尾部有一辆电瓶车，柴油车一
起步，一股黑烟全部喷到那位女车主身上，正
巧那天女车主全身上下是一身白衣，愤怒的女
车主随后直接来到公交公司，要求赔偿。现在
好了，CNG公交车从来没这个毛病，而且现在
的CNG公交车技术比较成熟了，都是燃气专用

的发动机，夏天满载开着空调，起步也很轻
松，不像以前柴油车需要一脚油门到底才能
走。”

滨州市自开通公交车以来，市区内线路，
无论普通车、空调车，票价全部为一元。IC卡
乘车7折，学生卡5折，老年人、1 . 2米以下儿
童、现役军人、伤残人士乘车免费。如此的优
惠力度，同样全省少见。

此外，为了吸引市民和学生放下私家车、
摩托车、电动车选择公交车出行，今年滨州公
交公司还调整公交线路10条、延长运行时间2
条。同时，滨州市通过招商引资引入1000余万
元资金，在黄河二路、渤海七路安装上了60组
公交智能电子站牌和样式新颖的候车亭，利用
智能化规范了营运服务。同时，语音自动报
站、GPS定位、3G视频监控等科技手段逐步应
用。

□ 本报记者 尹 琨 冯 磊
本报通讯员 李丰军

临沂市是“物流之都”，蒙阴县作为临沂市的
水果产区、矿产大县，近年来物流业有了长足的
发展，在这里有京沪高速、205国道等几条重要交
通干线过境，随着运输市场的壮大，汽车运输业
已成为促进蒙阴县经济发展的重要产业之一，这
个人口仅有53万的县却拥有各类营运车辆近万
辆。拥有20辆货车的物流企业在蒙阴就有40家以
上。在蒙阴县几条重要的交通干线公路，十几米
长的大型货车、拖挂车随处可见。

蒙阴物流业的迅速发展，随之而来的就是
与物流业配套的维修业迅速膨胀。但由于长期
缺乏有效规划和规范管理，蒙阴县大量三类维
修企业零散的分布在城市各街道、路口，由于
缺乏专门的维修区域，大型货车、拖挂车随意
停靠在路边，经常影响正常的交通运行。维修
企业的“散、小、多”又进一步导致整体维修

市场的鱼龙混杂，以次充好、漫天要价等欺瞒
货车司机特别是外地车辆的事情时有发生。

“一站式”汽车维修园区

针对这样的情况，蒙阴县自2005年开始，
着力打造蒙阴汽车维修园区，先后建成了佳
亮、祥和两处维修园区。但随着维修企业的不
断进驻，园区规模、配套设施等逐渐不能满足
需求。于是，在县委、县政府的统一部署下，
蒙阴县交通运输局于2011年开始对现有的两处
维修园区进行升级改造，并于今年5月份完成。

8月3日，记者来到了位于蒙阴县城南环路与
沂蒙公路交汇处的佳亮汽车维修服务中心。佳亮
维修区距离京沪高速公路蒙阴收费站不到1公
里，与另一处祥和维修区隔路相望。佳亮维修区
占地68亩，维修作业厂房面积38000平方米。

进入园区，来自全国各地的几十辆大货车
整齐地停放在维修区中央的停车场，还有十几

部货车正在园区四周的维修厂房内作业。
“说实话我们这些跑长途的大车司机，真不

太敢在一些小维修点修车，配件质量怎么样不
说，经常多要钱，特别是途径一些陌生地区，车不
修不行，修就容易被宰。”莱芜的货车司机刘先生
驾驶一辆莱芜牌照的货车从莱芜钢城前往日照
港，途径蒙阴，货车电路出了些毛病，在蒙阴下高
速修车。刘先生对记者说：“我跑了那么多地方，
也就是在蒙阴见过这样专门的维修园区，修什么
的都有，而且园区很大，停车十分方便。”

附近的几个货车司机见有记者采访，纷纷
凑上前来。

“我觉得这样的地方你们记者得好好报道
报道，真是为我们这些大车司机着想，你们不
知道我们跑大车的修个车多不容易，车有了毛
病，高速路上修车贵，下了高速也找不到修车
点，小点的地方不敢进，走错了路还容易被交
警拦住。关键是现在油钱太贵，拉满货在市区
里面转悠，一步一停，根本受不了。像这样的
维修区多好，修什么的都有，离高速又近，很方
便。”这位来自临沂市的货车司机张先生一阵“机
关枪”式的发言让几位货车司机不住的点头。

“关键是这个维修园区现在还有交通运输
局的人驻站管理，所有维修项目的工时费全部
公示，在这修车绝对放心。”

“这才真正是为人民服务。”
蒙阴县交通运输局的驻站管理办公室主任

李作勇对记者说：“驻站管理是我们蒙阴县交
通运输局首创的。在维修园区设有办公室和3名
工作人员，在高速公路出入口、园区路口等多
处显眼位置公布了昼夜快修电话、投诉电话。
这样既方便业户快速维修，又防止了强修强

卖、无序竞争等问题的发生，最大程度上保护
货车车主及驾驶员的利益。”

集聚效益引来众多维修业户

对于一个新建的维修园区而言，做到维修
业户满意仅仅是单方面的，而经营业户对维修
园区又是怎样的态度呢？

记者采访了佳亮维修园区内专门做四轮定
位的经营业户付鹏。付鹏是2011年6月将自己的
维修店迁入佳亮汽修园，到现在仅有一年的时
间。付鹏的维修店原来位于蒙阴县东外环，他
对记者说：“2006年建园的时候，政府动员我
们搬迁，当时很多经营业户不愿意，毕竟每个
店都有房租合同，有自己的老客户，搬迁必然
有损失，而且汽车维修店大件设备、工具多，
搬迁费用很高。但是园区有了规模以后，我慢
慢发现老客户在流失，因为这边维修方便，离
高速公路又近。我去年搬过来以后，营业额比
以前提高了50%。”

维修园区正吸引着广大业务的进驻，目前
仅佳亮维修园区就有33家维修企业进驻。

蒙阴县交通运输局局长公茂栋对记者说：
“蒙阴的汽车维修园区发挥的就是经济学中的
‘集聚效益’，众多经营者的集聚，相互的竞
争会进一步提高服务质量，从而产生规模效
应，慢慢吸引更多的消费者。汽车维修园区不
仅为广大业户提供了‘一站式’的便捷服务，
还保障了道路运输的安全畅通，做到了政府满
意、群众满意、经营业主满意、运输业户满
意，树立起了‘市场有形、诚信无价’的蒙阴
维修服务的行业品牌。”

打造“一站式”汽车维修园区，集聚众多经营者，产生规模效应，请看———

让车主和业户都满意的维修“蒙阴模式”
◆目前，汽车运输业已成

为促进蒙阴县经济发展的重要
产业之一，这个人口仅有53万
的县却拥有各类营运车辆近万
辆，庞大的数量也带动了汽车
维修业的迅速发展。为规范管
理这些汽车维修企业，蒙阴县
打造了汽车维修园区，创造了
维修“蒙阴模式”。

□通讯员 张善生 王敏 报道
本报昌乐讯 为杜绝客运车辆超员、超

载、超速、不按规定线路和班次行驶等违规行
为发生，近日，昌乐县交通运输局为全县186台
客运班车安装车载视频监控装置。

车载视频监控装置能够把营运车辆车内画
面实时传输给后方监控平台的监控设备，通过
该设备和车载GPS系统，可以对营运车辆的运
行线路、车速、上下旅客、装卸货物等情况进
行24小时不间断的监控记录。据介绍，每台客
车安装摄像头2个，前后各1个。为保证安装工
作顺利进行，昌乐县交通运输局制定相应的补
贴办法，凡在规定期限内安装车载视频的客运
班车，每台客车补贴440元。

车载视频监控装置作为强化客运安全管理
的一个重要手段，既能够克服当前客运稽查执
法力量不足的实际困难，全面监管客运车辆超
员、不按规定线路和班次行驶、站外揽客、高
速公路违规上下客等违规行为，及时发现和消
除安全隐患，而且能够与公安系统110联动，有
效预防和打击违法犯罪行为。

□记者 尹琨 通讯员 田磊 报道
本报胶州讯 近日，胶州市“李德涛文明

线”揭牌仪式在该市汽车总站举行，这是胶州
市首条以个人的名字命名的客运线路。

7月12日，上初中二年级的16岁少年孟圣入
和13岁的表弟在奶奶的带领下到该市洋河崖大
桥附近玩耍，由于连日的大雨，暴涨的河水已
经将部分桥墩淹没。来到河边后，俩少年脱去
衣服就下到河里的浅水区打起水仗，你追我赶
中离河岸越来越远，突然，走在前面的孟圣入
感到脚下没了底，惊慌中他拼命想向后跑，但
越挣扎身子越往深水滑，接着呛了好几口水，
身子渐渐沉了下去……此时，正在岸边冲洗车
辆的李德涛看见离河岸十几米远的水中两只手
在不停地挥舞，孩子的头已经没入水下，岸边
70多岁的奶奶情急中下河救孙子，河水已经没
到胸口，13岁的表弟也哭着往深水里跑，可他
们都不会游泳，一旦进入深水区，后果不堪设
想。“都别下去，让开，让我来。”李德涛扔
掉擦车的工具边跑边脱掉上衣，飞奔着跃进河
里向孟圣入游去。绝望中孟圣入感到有人过来
救他，就死死地抱住了李德涛的头，李德涛来
不及反应，两个人都沉入了水里。水中的李德
涛使劲的往上顶，可就是顶不动，渐渐地被压
入水中的李德涛感到体力不支，危急时刻，他
使劲下沉，两手掰开孩子搂抱的双手，而后从
他身后浮出水面，挽住孟圣入的肩膀，把孩子
托出水面。随后，李德涛用仰泳的姿势推着孩
子向岸边慢慢靠，终于把孩子拖上了石桥，救
人上岸后，他才发现自己的脚面划出了一道长
长的血口子，鲜血直流。把孩子救上来后，李
德涛又对孩子进行了紧急的抢救，看到孩子没
什么大碍，就开车走了。

由于李德涛没有留下联系方式，孟圣入的
家人四处打听好心司机的姓名、单位。经过3天
的查找，终于从一名以前在客运班车上做售票
员的女士口中知道了好心司机的工作单位。

7月16日一早，孟圣入一家就拿着锦旗来到
了客运分公司，见到救命恩人，拉着李德涛的
手，孟义仁哽咽着说：“谢谢李师傅，要不是
你救了我儿子，我们一家就没法活了，太感谢
你了。”

李德涛勇救落水少年的英雄事迹，在当地
被传为佳话。胶州市交通运输局对李德涛进行
了表彰奖励，决定命名他所在的客运班车线路
为“李德涛文明线”。

据了解，“李德涛文明线”单程线路长46
公里，共有运营车辆22辆，乘客流量日均2500
人次，全年发送旅客近百万人次。线路负责人
张道福告诉记者，命名“李德涛文明线”后，
他们的发车间隔将从15至20分钟一班缩短到10
至15分钟一班，为居民出行提供更多的便捷。

□文/图 记 者 尹琨
通讯员 陈艳 报道

本报青岛讯 7月25日，青岛市“敬老文
明号”创建活动启动仪式在五四广场举行，
交运温馨的士公司“敬老车”队的驾驶员们
作为岛城敬老义运的服务先锋率先参与此次
“敬老文明号”创建活动。

活动现场，“温馨的士—敬老车”的驾
驶员们披着绶带，向广场上的老年人发放
“敬老服务承诺文明书”，再一次向老人们
作出“每天早8时至晚6时市内四区70岁以上

的老人可免费乘坐敬老车”的服务承诺。很
多老人一看到驾驶员佩戴着“温馨的士敬老
车”绶带，都纷纷表示了自己对“敬老车”
的喜爱。一位年过花甲的老太太主动拉着
“敬老车”队长李学铭师傅的手说：“师
傅，我要和你合个影，我认识你，我坐过你
开的敬老车。”还有一些老人围着驾驶员了
解“温馨的士—敬老车”的服务内容，驾驶
员也一一耐心细致向老人们做了介绍。

“温馨的士—敬老车”成立于1999年，
已经连续13年为70岁以上老人提供免费乘车

服务，更在节假日期间组织各类敬老公益服
务，总计服务老人万余次。“敬老车”队驾
驶员中更是涌现出“带头人”李学铭、臧瑞
亭、“好闺女”赵爱风等敬老先进模范人
物。岛城启动创建“敬老文明号”活动后，
“温馨的士—敬老车”队的驾驶员们更加明
确自己敬老服务的目标：不追求一时的轰轰
烈烈，奉行“爱”和“长久”，自觉履行敬
老服务承诺，将敬老服务做细、做优。

▲敬老车队队长李学铭向老年人介绍车
队的情况。

青岛敬老车队街头发放“承诺文明书”

□记者 尹琨 通讯员 薛冬德 报道
本报临沂讯 记者近日从临沂市交通运输

局了解到，在与临沂市邮政局签订战略合作协
议的近三个月的时间里，双方积极开展业务合
作，目前，已在ETC账单、数据库商函、代发
工资、汽车站设立报刊亭等项目上达成合作协
议。

据介绍，开展合作以来，双方联合成立了
战略合作领导小组和办事机构，建立合作推进
机制、协调机制和联席会议制度，组织召开交
流座谈会议，明确了合作项目分工及职责配档
表，完善了实施项目、合作目标、对接人员和
完成时效，有效促进了各项工作的深入有效开
展。

截至目前，临沂市公路局ETC客服中心、
市交通运输有限责任公司、市城市公共客运管
理办公室等单位分别就合作项目与邮政局进行
对接和洽谈，已在ETC账单、数据库商函、代
发工资、汽车站设立报刊亭等项目上达成合作
协议，代售公交卡、邮政借助客运车辆运输报
刊等项目正在就相关资费进行洽谈，有望近期
实现突破。各县区局与当地邮政行业对接工作
已取得进展。沂水召开合作会议，在省、市级
战略合作协议的基础上，率先与邮政签订县级
层面战略合作协议，并成功开发代发养路员工
资、利用长途客运站设立邮政业务专区项目；
苍山深入推进交通与邮政合作协议，已为县交
通运输局代发职工工资；平邑重点在车站设立
报刊零售点、随车发邮件、健全农村交通物流
网络等工作进行合作；其他各县区也纷纷与邮
政部门进行了对接，各项合作近期将取得有效
进展。

昌乐客车
全部安装车载视频监控

□通讯员 孙兆明 报道
本报沂南讯 “车辆营运证办理需要哪些

证明？”、“超限超载查处怎样才算规范？”8
月1日7：50，在沂南县广播电台设立的“行风
热线”节目直播室内，正在接听“行风热线”
电话的沂南县政协副主席、交通运输局局长谢
世德忙的不亦乐乎：“20多分钟了，愣是连口
水也没来得及喝，群众咨询的电话太多了，好
在这些咨询我们都能及时给予回复和解决。”
谢世德在接听电话的间隙告诉笔者。这是沂南
县交通运输部门，坚持“替百姓说话、为政府
分忧”，设立“行风热线”的一个缩影。

沂南县交通运输局为促进行业作风建设，
自去年6月在县广播电台设立“行风热线”节目
直播室，定期对群众的咨询进行解答，与群众
沟通交流，解决群众的实际问题。群众可通过
“行风热线”反映工作人员的违法乱纪行为，
也可以针对自己在工作和生活中遇到的困难向
“行风热线”进行咨询，真正使政府与群众心
贴心。“行风热线”开播以来，共播出40多
期，接听热线电话500多个，群众问题回复率达
100%，问题解决率在95%以上。

沂南交通
“行风热线”连民生

青州
查处违法车1318辆

□通讯员 隋新军 刘国磊 报道
本报青州讯 自一月份至今，青州市交通

运输监察大队累计查处各类违法车辆1318辆，
规范了青州市交通运输市场秩序。

年初以来，青州市交通运输监察大队开展
超限超载、打击“黑出租”以及擅自改装等违
规车辆的治理工作，积极采取有效措施，加大
查处力度，同时，坚持以教育为主、处罚为辅
的原则“打黑”，利用互联网查询，向行业内
权威机构咨询，以交通运输部《危险化学品名
录》标注为依据，打击危险化学品超范围运输
经营违章行为。此外，开创集中行动新模式，
将所属中队分两组，以城区为界，东西两线作
战，避免执法区域空档，对闯关、超限重点路
段实施重点检查。

截至目前，累计查处各类违法车辆1318
辆，其中，查处超限违章车辆677辆，客运违章
车辆156辆，非法营运黑出租车辆362辆，非法
驾培车辆123辆，共处理涉路案件113起。
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